

1993 : 409 haben den Dienst verweigert ... aber kein Fourier und Quartiermeister

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen**

Band (Jahr): **67 (1994)**

Heft 3

PDF erstellt am: **05.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-519850>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

1993: 409 haben den Dienst verweigert

... aber kein Fourier und Quartiermeister

1993 sind insgesamt 409 Dienstpflichtige (Vorjahr: 433) wegen Dienstverweigerung verurteilt worden. 268 davon oder rund 66% (1992: 55 %) haben unter Berufung auf ethische Grundwerte glaubhaft dargelegt, dass sie den Militärdienst nicht mit ihrem Gewissen vereinbaren können. Gegenüber dem Höchststand von 788 im Jahre 1984 hat sich der Rückgang der Dienstverweigererzahlen fortgesetzt.

-r. «Der seit der Gesetzesrevision von 1991 festzustellende Anstieg des Anteils privilegierter Dienstverweigerer hat sich wiederum fortgesetzt. Das Verhältnis zwischen privilegierten und nicht privilegierten Fällen ist im Vergleich zu den Verhältnissen vor der Revision praktisch umgekehrt», stellt Oberauditor Brigadier Jürg van Wijnkoop in seinem Jahresbericht fest.

Kein einziger Fourier oder Quartiermeister

Die Statistik zeigt weiter auf, dass von den 409 Dienstverweigerern

235 deutscher, 132 französischer und 42 italienischer Sprachzugehörigkeit entstammen. Nebst einem Offizier handelt es sich dabei um 22 Unteroffiziere, 268 Soldaten, 110 Rekruten und 8 Stellungspflichtige. Sowohl 1992 wie 1993 findet sich aber unter den Dienstverweigerern kein einziger Fourier oder Quartiermeister!

390 Strafen ausgesprochen

Mit Gefängnisstrafen wurden 140 (davon 27 bedingt) Dienstverweigerer verurteilt. «Arbeitsverpflichtung» hiess das Urteil für 249 Personen und ein Soldat wurde mit

einer Busse bestraft. 19 Personen wurden dem waffenlosen Militärdienst zugewiesen.

Adresse für Stellenvermittlung und -angebote

Redaktion «Der Fourier»
Stellenvermittlung
Postfach 2840, 6002 Luzern

Freiwilliger Solidaritätsbeitrag

Postcheckkonto: SBG Zürich 80-2-2
Konto-Nr.: 440.270.40 Z/288
Vermerk:
«Solidaritätsbeitrag für Stellenlose
Militärangehörige»

Statistik Dienstverweigerung

	Total	priv	n. priv		% priv.	% n. priv.
1985	686	143	543	1985	20.8	79.15
1986	542	153	389	1986	28.2	71.77
1987	601	169	432	1987	28.1	71.88
1988	548	161	387	1988	29.4	70.62
1989	534	151	383	1989	28.3	71.72
1990	581	199	382	1990	34.3	65.75
1991	475	212	263	1991	44.6	55.37
1992	433	236	197	1992	54.5	45.50
1993	409	268	141	1993	65.5	34.47

